
布加勒斯特
7月 29日在罗马尼亚所有城市举办

国歌日的庆祝活动，其中包括军事仪式。
这一节日是在1998年制定的。1989年12
月决定将《醒来吧，罗马尼亚人！》作为罗
马尼亚的国歌。十九世纪中期，在1848年
出现了重要的革命活动，安托尼·潘将作
家木烈山的诗歌《醒来吧，罗马尼亚人！》
谱写成歌曲。

斯特拉斯堡
据欧洲理事会星期二发布的消息，

罗马尼亚改善了冻结和没收非法财富的
能力和法律框架。报告内容还指出，近年
来在罗马尼亚跟洗钱事件有关的检查、
弹劾和被判的事件增多，但是有关国家
机构对财政检查和非法得到利润的有关
机构的行动要更有效。此外，在报道内容
关注的是，国家地下经济达到约国内生
产总值的30%，使国家预算造成4亿欧元
的损失。据专家们称，罗马尼亚的地理位
置处在欧盟的东部边境，同欧盟外的国
家-摩尔多瓦共和国、乌克兰和塞尔维
亚-拥有共同的边境，同时康斯坦察港口
也是欧洲最大港口之一，这些都是造成
危险的因素。

布鲁塞尔
欧盟委员会建议将来自摩尔多瓦共

和国的免关税的苹果、李子和葡萄增加2
倍。欧盟农业和农村发展特使邱洛神发
布了上述公告。他强调指出，欧盟的建议
对同摩尔多瓦生产者是一种团结的信
号。由于俄罗斯拒绝继续进口摩尔多瓦
共和国的蔬菜和水果，该国家农业生产
者向欧盟提出紧急援助。俄罗斯的决定
是 6月份摩尔多瓦共和国同欧盟签署了
伙伴和自由贸易交换协议后确定的。

基辅
在乌克兰的罗马尼亚少数民族再次

警告，他们将在切尔诺夫策市周边地区
设置路障，在收到基辅政府有关不派遣
他们到东方地区作战的正式文件之前，
他们仍会在路上继续抗议活动。上星期
开展抗议行动的原因是该地区罗马尼亚
族的几百名年轻人收到参军的命令，不
仅针对男孩，还包括女孩子们。

罗马尼亚外交部发表公告指出，将
密切注视致使罗马尼亚公众紧张的这个
事件。据布加勒斯特外交部称，该部门同
罗马尼亚少数民族的代表和乌克兰的民
间和军事机构保持不断地联系。罗外交
部称，罗方希望参军的命令不要按照少
数民族的种族歧视的标准进行。布加勒
斯特众议院副院长谴责乌克兰政府把罗
马尼亚族纳入部队而更换乌克兰人以便
派遣到东方地区战争的前线，目的是灭
绝他们。在乌克兰的罗马尼亚少数民族
人数约 50万名，大多数在乌克兰西部地
区。起初，该地区是罗马尼亚国家领土的
一部分，1940 年前苏联吞并该地区，
1991年处在乌克兰的管辖之下。
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>>简明新闻

（本版稿件均由罗国际台提供）

几天以来在罗马尼亚西南部和
南部地区发生了暴雨、大风和洪水
事件。存在洪水危险的其它地区当
局已处在警界状况，并准备好开始
减少危险的后果。最严重的情况发
生在佛尔恰县、高尔日县、多尔日
县、奥尔特县和阿尔杰申县。在这
些地区，降雨量超过了 80升/平米，
而许多河流超过了天然的河道，几
百座房子和几百公顷农田被水淹
没。此外，部分公路和桥梁受到洪

水的影响。
大风的袭击高压线，几十个小镇

里的几千座房子没有电。在这些地
区，防火小组、内务部专门小组和宪
兵部队为排水和援助本地人开展活
动。最重要的目标是拯救生民；在必
要的情况下，将人们撤到较安全的地
方。在布加勒斯特，副总理德拉格呢
亚指导专门机构，了解本地局势的发
展，并提供所需的援助。

不久前，内务部国家秘书，阿

拉法特称，在县级紧急情况下机构
已经开始行动，动员了 1 千多人，
还有预备役部队和 500多部专门设
备和汽车准备活动。阿拉法特说，
如果需要的话，增加紧急救护人员
和设备，包括警察、宪兵和国防部
的军人。不幸的是，在下一段期间
内没有什么好的信息：天气预报专
家们指出，天气仍不稳定，甚至扩
大到国家中部地区。在某些地方将
出现大雨、闪电和飓风。

罗马尼亚南方大部分地区发生暴雨

由中国江苏省无锡市政府外
事办公室主任陈明辉率领的政府
经贸代表团一行9人7月13－15日
对罗马尼亚中部的哈尔吉塔县进
行了访问。中国无锡市政府代表
团成员包括市政府负责教育、贸易
和工业领域官员，同时还包括无锡
市的大型企业、贸易公司的代表。
13日下午下飞机后，代表团成员以
及前来等候中国朋友的哈尔吉塔
县沃罗西查市政府代表一同驱车
前往位于首都200多公里以外哈尔
吉塔县。13日晚间沃罗西查市市
长卢斯-沙多尔先生举行了盛大的
宴会，欢迎前来访问的中国朋友，
沃罗西查市的 30多名企业家和商
界人士出席了晚宴。其间，无锡市
政府官员向与会者介绍了无锡市
的概况、工业、商业发展情况，以及
无锡市商人感兴趣的领域。沃罗
西查市政府的官员和企业家代表
也分别介绍了自己的商业领域以
及希望同中国进行合作的项目。7
月 14日，在沃罗西查市长的陪同
下，中国代表团参观了该地区的冶

金工厂和塑料工厂。这两家工厂
希望在该领域同中国的伙伴共同
合作、发展。

之后，中国代表团前往哈尔吉
塔县第二大城市奥合第乌－丘克
进行参观，并同那里的商界人士进
行了会谈。该地区的商人代表表
示，希望同中国无锡市在旅游、能
源、木材加工等领域进行合作。同
一天，代表团前往哈尔吉塔县政府
和县理事会，在那里同哈尔吉塔县
长以及县理事会主席举行了会谈，
双方就感兴趣的领域进行了交谈，
同时希望能够在不久 的将来，能够
签署哈尔吉塔同无锡市的友好城
市协议。其间，来自匈牙利的最大
的温泉疗养开发项目公司介绍了
他们公司在匈牙利以及在欧洲和
中国进行的合作项目，同时表示希
望同无锡市的企业家们共同开发
罗马尼亚的温泉以及净化水的项
目。

在访问的最后一天，中国代表
团同沃罗西查市政府的代表和官
员举行了会见。沃罗西查市政府

为这次中国代表团的来访作了精
心准备和安排。在会见期间，2名
当地的小学生进行了地方民俗歌
曲表演，使会谈气氛达到高潮。

在访问结束之前，中国代表团
团长-无锡市政府外事办公室主任
陈明辉先生接受了本台记者的采
访时谈到了无锡市长与沃罗西查
市的首次接触：“去年 2月份，沃罗
西查市长带领代表团对无锡市进
行了访问，从那时候起，我们无锡
市和沃罗西查市之间的关系交往
就密切起来了。这次我带领我们
政府代表团，同时还有几位企业家
来到沃罗西查市，就是为了加深了
解，双方共同探讨合作的领域。我
也希望同过这次访问，双方之间的
交往与合作会越来越紧密，双方之
间合作的成效会越来越明显。”

哈尔吉塔县位于罗马尼亚中
部地区，拥有丰富的旅游、温泉、矿
泉水、木材等资源，在该地区生活
着罗马尼亚最大的少数民族-匈牙
利族。这里拥有得天独厚的自然
资源和矿产资源。来自中国的代

表团在短短 3天的时间里，不仅了
解了哈尔吉塔这个优美的地区可
以投资合发展的项目，同时也对该
地区的自然风光和朴实热情的人
民留下了深刻的印象。陈明辉先
生说：“沃罗西查的风景非常漂亮，
景色非常优美，我们觉得这里的企
业同我们合作的愿望也非常强
烈。我们访问期间受到了沃罗西
查市政府的热情招待，我们通过这
2天对该地区的访问，也对沃罗西
查市有了一个更多的了解。我也
希望我们之间的合作会越来越成
功。”

访问结束后，沃罗西查市长卢
斯也接受了媒体记者的采访：“沃
罗西查市同无锡市的接触是从2年
前开始的，当时我们是在匈牙利偶
然的一次会议上见面。 2007－
2008年期间我曾经在中国的一家
美国公司工作，大约1年的时间，我
非常喜欢中国，喜欢中国人的生活
和思维方式，所以，我也希望我们
两个城市能够结成友好城市，共同
发展、合作。”

对罗马尼亚同国际货币基金
组织最近23年签署的第10项协议
的评估推迟到秋天制定明年国家
预算时进行。6月初访问布加勒斯
特的国际债权机构代表在发现很
多悬而未决的问题后采取了这项
决定。一个引起许多分歧的问题
是罗官员将雇主必须缴纳的社会
保险税减少5%的措施。国际货币
基金组织董事会去年9月通过了罗
官员有关达成这项总额约 20亿欧
元的预备贷款协议的意向书，此外
还加上欧盟委员会提供的总额为
20亿欧元的款项。该预备贷款协
议明年上半年到期，罗官员指出，
这项保证稳定的协议当然是该债
权机构对我们提供的最后的贷款。

同时，分析家说，在延迟评估
目前贷款协议不应令我们担忧。
经济分析家奥雷利安·多吉亚解释
说：“如果我们同国际货币基金组
织不再签署任何协议，在不再有该
机构经常施加限制的情况下，会对
政府将会采取的经济政策打上问
号。不过，从我们20年历史经验可
以得出结论是，在这方面有些风
险，但我认为最后毕竟会超越这些
贷款协议，而应该自己站得住脚。”

奥雷利安·多吉亚说，对罗马
尼亚来说这是个有利的时刻，国际
市场的态度最近有很大改善。而
且，这是一项预防性贷款协议，因
此罗方并不打算使用国际债权机
构提供的资金。不过，如果国际经
济再次削弱的话，事情会有所改
变。奥雷利安·多吉亚说：“这项协
议在某些条件下，如果国际金融市
场再次发生动荡将会变得很重
要。暂时，局势相当平静，而且不
必担忧。”

无论如何，总理蓬塔强调
说，目前的预备贷款协议仍然有
效：“目前的协议并没中断，也没
取消。我们签有这项协议意味着
只有在我们需要的情况下才要使
用这些贷款。此外，我们仍然可
以使用为吸引欧盟资金的 10%的
共同资助资金。世界银行对卫生
和教育领域项目提供的贷款仍然
有效运行。从这个角度来讲，我
认为罗在国际金融机构和私营金
融市场取得的信任必须保持下
去。”

在预算收入达不到所预计水
平时，宏观经济指标的发展变成罗
官员的一个热点话题，而政府打算

实行一系列将有害预算收入的措
施。其中之一包括将雇主必须缴
纳的社会保险税降低5%。财政部
长佩德累斯库说，这项措施将会改
善贸易环境，并将减轻安分守法的
雇主的税收负担，减少打黑工现象
并创造新的工作岗位。据估计，通
过这项措施对国家预算造成的损
失在第二季度将会达到25亿列伊，
但另一方面所期待的积极影响将
会达到 10亿列伊。这批资金将来
自这项措施会产生的经济增长和
从黑工迁移到合法劳动市场的新
工作岗位的税收。国家统计局提

醒说，罗的出口最近三年在欧盟名
列第一，但在今年的头四个月有所
下降。出口理事会两主席之一约
内斯库接受本台记者的采访时说：

“出口开始下降。我们 4月份的增
长速度是近 4年最低的，这是我们
应该考虑的一个重要的信号。冶
金工业、化学和电脑制造业这三个
领域出现显著下降，而出口额最大
的领域是机械制造业、电子业、电
工技术和信息技术。”

国际金融专家认为，罗的经济
将会继续复苏，预计今年会有2,8%
的增长。

中国江苏省无锡市政府经贸代表团

访问罗马尼亚哈尔吉塔县

同国际货币基金组织签署的最后协议？


